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一般質問通告一覧表 

（平成３０年第２回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 酒 本 哲 也 

１．観光業務について 

 

 

２．ＬＧＢＴについて 

(1) クルーズ船寄港時の対応 

(2) 交通対策 

(3) 市民に対しての周知方法は 

(1) 現状は 

(2) 今後の取り組み 

(3) 教育現場での対応 

２ 菅  原  明 

１．産業振興 

 

２．観光振興 

 

 

 

３．高齢者福祉 

 

４．教育行政 

(1) 一次産業の担い手育成の取り

組み 

(1) クルーズ客船のインバウンド

対策 

(2) 日本遺産「関門ノスタルジッ

ク海峡」の活用 

(1) ごみのふれあい収集 

(2) 買物困難者支援 

(1) 教職員の多忙化解消 

(2) 学校図書館の充実 

３ 濵 岡 歳 生 

１．小中学校の水飲み栓

の直結給水について 

 

 

２．水道事業の経営方式

と水道料金の適正につ

いて 

 

 

 

３．旧優生保護法による

不妊手術について 

４．海岸清掃について 

(1) 現状と今後 

(2) 児童、生徒がよく利用する校

庭の水飲み栓の直結給水の全

校普及 

(1) 公営企業法の仕組み 

(2) 楢原浄水場の浄水方式を緩速

ろ過から膜ろ過に変えた経緯 

(3) 香川県で先駆的に行われてい

る全県で水道一元化について

の当局の考え 

(1) 下関市の現在の情勢 

 

(1) ビーチクリーンの活動につい

ての市や県の補助 

(2) 海岸清掃の市と地域のかかわ

り 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

４ 片 山 房 一 

１．国民健康保険料の市

民負担の軽減を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．パワハラ、セクハラ

をなくす取り組み 

 

 

 

 

 

 

３．子どもの生活実態調

査と対応  

 

(1) 国保料が高額になる原因（国

保の構造問題） 

(2) 国保料と協会けんぽの保険料

負担の比較 

(3) 滞納世帯への対応 

(4) 一般会計繰入金の保険料抑制

分の予算額及び決算額 

(5) 全国知事会の国保に係る提言

などを生かす政策 

(6) 法定外繰入の継続と、子ども

に係る均等割保険料軽減実施

で負担の軽減を 

(1) パワハラ、セクハラの実態を

どのように把握しているか 

(2) 根絶に向けた下関市の取り組

みの状況 

(3) 市役所でのパワハラの状況と

対策 

(4) 市役所でのセクハラの状況と

対策 

(1) 実態調査で明らかになったこ

と 

(2) 学校現場で把握している生活

実態 

(3) 子どものいる所帯での国保の

短期被保険者証、資格証明書の

発行状況 

(4) 今すぐにできる対応は何か 

(5) 生活保護基準の引き下げと就

学援助基準 

(6) 来年度事業の検討状況 

５ 平 田 陽 道 

１．空き家対策について 

 

 

 

２．生活困窮者自立支援

制度について 

(1) 本市の現状 

(2) 各種取り組みについて 

(3) 地域との連携について 

(4) 今後の計画 

(1) 現在の状況 

(2) 強化・拡充について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

６ 桧 垣 徳 雄 

１．小・中学校の教室環

境の整備について 

 

 

 

 

 

 

 

２．核兵器のない世界の

実現にむけて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．下関せんたく会議（行

財政改革推進会議）の

あり方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 市立小・中学校の教室環境の

整備の現状について 

(2) 学校教室の「望ましい温度」

基準改正をどう受け止めるの

か 

(3) 室温“２８度以下”への取り

組みについて 

(4) 室温“１７度以上”への取り

組みについて 

(1) 朝鮮半島の非核化や恒久的な

平和体制を話し合う歴史的な

米朝首脳会談に対する市長の

認識について 

(2) 本市が原爆の直接被害を受け

る可能性があった事実につい

て 

(3) 被爆者は核兵器廃絶を心から

求めますという「ヒバクシャ国

際署名」への署名を「検討する」

との市長答弁から半年経過し

たが、検討を重ねた結果は 

(1) 下関せんたく会議の自己評価

について 

(2) 見直し対象事業がしぼり込ま

れる過程をなぜ明らかにしな

いのか 

(3) 下関せんたく会議の議事録を

作成すらしない市の姿勢は大

問題ではないか 

(4) 現在および将来の市民への説

明責任をどう果たしていくの

か 



 4

順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

４．市民サービスの充実

について 

 

 

 

 

 

 

５．防災力を高める取り

組みについて 

(1) 市民サービスの窓口対応にお

いて市民が長時間待たされる

実態について 

(2) 業務多忙で昼食休憩も満足に

取れない職員がいることへの

認識について 

(3) 市民サービスがきちんと行え

るような体制づくりを 

(1) 土砂災害（特別）警戒区域や

浸水想定区域が市内に多数あ

るが、そんな区域を過日視察を

行った市長の認識について 

(2) 土砂災害対策に取り組む上で

の課題について 

(3) 本市の防災力を高めるために

国や県へ要望することについ

て 

７ 山 下 隆 夫 

１．予算編成過程の透明

化と市民意見の反映に

ついて 

 

 

 

２．後援名義使用承諾の

公平性について 

 

 

 

 

 

３．住民自治によるまち

づくりについて 

(1) 下関せんたく会議における意

思決定過程の公開について 

(2) 予算要求と査定状況の公開の

あり方について 

(3) 予算編成過程の透明化と市民

意見の反映について 

(1) 後援名義使用の承諾基準につ

いて 

(2) 過去３年間の申請件数と不承

諾とした件数とその理由 

(3) 後援名義使用の承諾、不承諾

の判断は公平・公正に行われて

いるか 

(1) 事業の目的、本市が目指す将

来のまちづくり像に変わりは

ないか 

(2) 交付金の公平性について 

(3) 交付金の使途制限について 

(4) 今後の方向性について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

８ 星 出 恒 夫 

１．観光施設での洋式ト

イレの設置について 

 

 

 

 

 

２．海響アスリート制度

の拡充及び見直しにつ

いて 

 

３．ごみ出し困難者対策

について 

 

 

 

４．快適環境づくり推進

協議会について 

(1) 観光施設における日本人及び

外国人観光客の現状 

(2) 長府庭園や長府毛利邸等の有

料施設の利用状況 

(3) 観光施設におけるトイレの現

状 

(4) 今後の対応 

(1) 各大会の参加状況及びエント

リー状況 

(2) 海響アスリート制度の現状 

(3) 今後の対応 

(1) ごみ出し困難者の実態 

(2) 超高齢化社会を迎えての現状

認識 

(3) 現状でできること 

(4) 今後の対応 

(1) 快適環境づくり推進協議会の

役割と現状 

(2) 快適環境づくり推進協議会の

事務局の現状と課題 

(3) 今後の対応 

９ 林 真 一 郎 

１．インバウンド等受入

施策について 

 

 

 

 

 

 

２．都市整備並びに建設

行政について 

 

 

 

 

 

(1) 5/22寄港オベーション・オ

ブ・ザ・シー乗客の寄港地船外

活動動向について 

(2) 本市での逗留時間拡大を図る

には 

(3) 6/15施行民泊新法への対応、

本市民泊施設の現状等につい

て 

(1) 都市計画法と立地適正化計画

制度について 

(2) 密集市街地施策について 

(3) 竹崎～園田線整備について 

(4) ウォーターフロント軸とシン

ボルロード（竹崎～園田線）と

の連結軸について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

３．住民自治によるまち

づくりについて  

 

(1) 連合自治会とまちづくり協議

会それぞれの担うべき役割に

ついて 

１０ 本 池 妙 子 

１．安岡沖洋上風力発電

建設計画について 

 

２．市立大学のトイレ改

修工事にかかわる損害

金弁済について 

(1) 現状と住民の反対運動につい

て 

(2) 市長の見解 

(1) 返済は完了したのか 

 

１１ 恵 良 健一郎 

１．家庭教育支援につい

て 

 

 

 

 

２．子どもの生活実態調

査結果を踏まえた今後

の取り組みについて 

 

 

 

３．防犯灯、街路灯につ

いて 

 

 

 

４．市営住宅の管理体制

について 

 

 

 

 

 

(1) 家庭教育とは何か 

(2) 家庭教育支援が必要な背景と

現状認識について 

(3) これまでの取り組みの成果と

課題について 

(4) 今年度の事業内容について 

(1) 調査結果に対する認識は 

(2) 今後の取り組みを検討、実施

する庁内体制について 

(3) 関係機関との連携、各種調査

の活用について 

(4) 今後の取り組みについて 

(1) 防犯灯の現状について 

(2) 自治会で設置が難しい場所へ

の設置について 

(3) 街路灯の現状、取り組みにつ

いて 

(1) 市営住宅の現状について 

(2) 公営住宅管理協会の業務内

容、体制について 

(3) 住宅政策課との役割分担につ

いて 

(4) 住民からの相談等対応の状況

について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１２ 江 原 満寿男 

１．市道及び市河川の維

持管理のあり方 

２．下関北高校存続のた

めの下関市としての対

応策は如何に 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．学校統廃合の協議に

思うこと 

 

 

 

 

４．空き公共施設の有効

活用の可能性を拡げる

ための対応改善 

５．交通対策「地域版」

をいかに策定するか  

(1) 維持管理予算は十分か 

(2) 対応改善方策を問う 

(1) 下関北高校への通学利便性向

上のため、さらに公共交通機関

等に働きかけるとともに、下関

市としての高校通学支援や下

宿支援を開始すること 

(2) 山口県教育委員会と協議を重

ね、下関北高校に専門学科また

はコースを設置するとともに、

地域と学校の連携および小中

高大連携で、市内全域・県外か

らの入学も見込める「魅力ある

高校づくり」への取り組みの本

格化が必要ではないか 

(1) 小中学校統廃合に係る阿川地

区意見交換会での住民提案へ

の対応はいかに 

(2) スクールバス運行増便のなか

で地域住民併用の検討を求め

る 

(1) 現在検討中の課題について 

(2) 住民主体の場合 

(3) 民間法人主体の場合 

(1) 各地域の目標設定と今後の予

定 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１３ 近 藤 栄次郎 

１．市民病院の他病院と

の統合について 

 

 

 

 

 

 

２．公共施設の廃止、集

約化等について 

 

 

 

 

３．子育て政策について

（市長公約「希望の街」

に関連して） 

(1) 地域医療計画で下関医療圏域

の病床数はどうなるのか 

(2) ６００床でないと基幹病院が

できない理由とは 

(3) 建設予定地は、どこを具体的

に想定しているのか 

(4) 現・市民病院や統合する他病

院の現施設は、どうするのか 

(1) 財政論最優先の「下関方式」

で市民は納得するか 

(2) 都市計画マスタープランや立

地適正化計画との整合性は 

(3) 市民の声をどのように把握し

生かしていくのか 

(1) 市長公約「希望の街」とは何

か 

(2) 人口減少社会のもとで、中学

生までの医療費無料化や給食

費無料化など各地で前進して

いるが、どのように把握し下関

ではどうするのか 

１４ 田 中 義 一 

１．乃木浜総合公園につ

いて 

 

２．地域医療体制につい

て 

(1) 整備状況について 

(2) 利用状況について 

(3) 利用者のアクセスについて 

(1) 現状と課題について 

(2) 下関市立市民病院について 

(3) 外部有識者検討会について 

１５ 井 川 典 子 

１．農業支援について 

 

 

 

２．近代先人顕彰館につ

いて 

 

(1) 下関の農家の現状 

(2) 農家支援に関する問題点 

(3) 今後必要とされる支援とは 

(4) 今後の取り組み 

(1) 利用状況 

(2) 有効活用 

(3) 新しい取り組み 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１６ 板  谷  正 

１．自転車の安全で適正

な利用に関する条例の

制定について 

 

 

 

 

 

２．スポーツ施設他公共

施設の適正な管理につ

いて 

 

 

 

 

 

３．国内トップリーグの

スポーツチーム誘致ま

たは新設について 

(1) 現時点での取り組み 

(2) 本年より「ツール・ド・しも

のせき」に車検制度を導入した

経緯及び効果 

(3) 小・中・高での賠償保険加入

やヘルメット着用等の指導状

況 

(4) 今後の方針 

(1) 市営陸上競技場の管理状況及

び陸連公認認定への見通し 

(2) 認定取り消しでの予測される

損失 

(3) 乃木浜総合公園天然芝グラウ

ンドの管理状況 

(4) ひこっとらんどマリンビーチ

の管理状況 

(1) レノファ山口の試合を開催し

て市民の反応及び下関市への

効果 

(2) 県内及び周辺市町村の状況 

(3) 期待できる効果 

１７ 松 田 英 二 

１．下関市生活バスにつ

いて 

 

２．こども未来基金につ

いて 

３．菊川温泉の泉源につ

いて 

(1) ワンコイン化（１００円）後

の効果について 

(2) 今後の展開について 

(1) 基金の概要について 

(2) 基金の使途について 

(1) 老朽化した泉源の現状と今後

について 

１８ 田 辺 よし子 

１．監査委員人事につい

て 

 

 

２．教育委員会について 

(1) 監査委員・代表監査委員とは。

任期と仕事の内容 

(2) 代表監査委員の責任と適性 

(3) 選考基準。誰が任命するのか 

(1) 教育委員会の権限と任務 

(2) 下関市における教員と児童・

生徒の現状 

(3) 下関市の教育の目指すもの 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１９ 香 川 昌 則 

１．総合交通戦略につい

て 

 

 

２．こども未来基金につ

いて 

 

 

３．観光交流ビジョンに

ついて 

 

４．ウォーターフロント

開発について 

 

５．下関市陸上競技場に

ついて 

 

６．まちづくり交付金に

ついて 

(1) 概要について 

(2) 今後の進め方について 

(3) バス路線について 

(4) ＪＲ駅について 

(1) 趣旨について 

(2) 今後の進め方について 

(3) タイムスケジュールについて 

(4) 充当事業について 

(1) 進捗状況について 

(2) 目標達成の見通しについて 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) 検討状況について 

(2) 今後の進め方について 

(3) コンセプトについて 

(1) 公認の現状について 

(2) 大会開催の影響について 

(3) 今後の対応について 

(1) 予算・決算について 

(2) 使途と主体性について 

２０ 江 村 卓 三 

１．教育委員について 

 

 

 

 

 

 

 

２．職員の評価について  

 

(1) 教育委員の役割は 

(2) 教育所管施設訪問や行事参加

について（参加回数、周知方法） 

(3) 教育委員選任の考え方は 

(4) 総合教育会議の目的は 

(5) 教育大綱について 

(6) 教育委員の定数についての考

えは 

(1) 職員の評価方法は 

(2) 資格取得について（必須職種、

資格取得に対する評価） 

(3) 平成３１年度新規職員採用の

専門職について 

(4) 市長の考えは 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２１ 福 田 幸 博 

１．安岡沖風力発電事業 

 

 

２．長門一の宮住吉神社

のお田植祭 

(1) 山口県への利用海域占有願い

は出たのか 

(2) 地域民への説明会は継続中か 

(1) 下関市の無形文化財に指定で

きないか 

２２ 浦 岡 昌 博 

１．高齢者等へのごみ出

し困難世帯への支援に

ついて 

 

２．防災・減災対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

３．救急安心センター事

業♯７１１９について 

(1) 現状の実態把握について 

(2) コミュニティー支援型、直接

支援型について 

(3) ふれあい戸別収集について 

(1) 「ふるさと防災マップ作り事

業」選定までの経緯について 

(2) 防災マップ作製の経緯につい

て 

(3) 災害時要援護者登録制度につ

いて 

(4) 防災マップづくりの今後の展

開について 

(1) ♯７１１９の概要について 

(2) 山口県の動向について 

(3) 課題と本市の取り組みについ

て 

２３ 村 中 克 好 

１．ヘルシーランド下関

について 

 

 

 

 

 

２．北部図書館の計画に

ついて 

 

 

 

(1) ヘルシーランド下関の近況は 

(2) いつオープンで、どんな内容

のセレモニーを考えているの

か 

(3) ３月議会の代表質問と経済委

員会での市長答弁との整合性

は 

(1) 図書館運営協議会の動向は。

具体的目標（短期・中期・長期）

を立てているのか 

(2) 図書館運営協議会委員の総入

れかえも検討すべきでは 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

３．新教育長の小中学校

教育に対する思いにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．勝山砂子多住宅の現

況とこれから 

 

 

 

 

 

 

５．地域の防犯・防災に

ついて 

 

 

６．新下関駅の活性化に

ついて 

７．まちづくり協議会に

ついて 

 

(1) 「１５歳の心の教育と学力保

障」については、どう考えてい

るのか 

(2) 学力向上についてどのように

取り組んで行くのか。方向性は 

(3) いじめ（部活でのいじめを含

む）、不登校の現況と生ぬるい

対策について 

(4) 中学校の部活の休みの日の導

入の現況とこれから。先生の休

みは 

(5) 道徳の授業。教科化となった

がどういう対応をするのか。内

容と方向性は 

(6) スクールカウンセラーのカウ

ンセリングは受けたい時に受

けられないのか 

(1) 広さはどのくらいあるのか 

(2) 売却なのか。うまい活用方向

があるのか。置いておくのか 

(3) 取りつけ道路さえできれば、

よい土地になると思うが、市で

やれないのか 

(4) 消防機庫を提案したがどうな

のか 

(1) 勝山地区の危険箇所に防犯カ

メラを設置したいがどうか 

(2) 防犯カメラ設置の補助金等は

考えられないか 

(1) 新幹線増便計画・ＪＲへの働

きかけのその後について 

(1) まちづくり協議会の各地区の

進捗状況と問題点は 

(2) 地域力アップ事業の状況は 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

８．新庁舎整備について 

 

９．公園について 

(1) 新庁舎整備の入札等の進捗状

況は 

(1) なぜ、公園のトイレの廃止を

するのか 

２４ 吉 田 真 次 

１．道徳の教科化につい

て 

 

 

 

２．地方再犯防止推進計

画の策定について 

 

 

３．地域通貨ポイント制

度について 

 

４．小中一貫校について  

(1) 教育委員会が考える道徳とは 

(2) 教科となることで何がどう変

わるか 

(3) 教育現場の指導体制は 

(4) 今後の課題 

(1) 法律施行後および国における

計画策定後の本市の取り組み 

(2) 法第８条第１項における本市

の考え方 

(1) 全国的な事例も含めた現状の

認識は 

(2) 制度設計に向けた取り組みを 

(1) 現状は 

(2) 適正規模・適正配置基本計画

の捉え方 

(3) 今後の見通し 

２５ 安 岡 克 昌 

１．まちづくり協議会の

活性化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) １７地区の２年間の予算と実

績は 

(2) 予算を使い切れていない地区

と理由は 

(3) この２年間の取り組みの総括

や収益事業は 

(4) 活動事例集の作成やネットワ

ーク会議の状況は 

(5) 今年度半減になっての各地区

の状況と要望は 

(6) インセンティブ制度の状況は 

(7) 表彰制度の新設は 

(8) 前田市長の考える住民自治に

よるまちづくりとは 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

２．観光事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．ＡＩ（人工知能）を

取り入れた自治体業務 

(1) 明治維新１５０年事業の状況

は 

(2) 来年度継続の可能性と新規事

業は 

(3) クルーズ船の状況 

(4) インバウンド対策は 

(5) クルーズ船の伝達方法と今後

の行方は 

(6) 今後の観光事業は 

(1) 下関市での調査研究案件は 

(2) 今後の取り組み方は 

２６ 藤 村 博 美 

１．国民健康保険制度に

おける今後の取り組み

について 

 

 

 

 

 

 

２．市立大学の今後の在

り方について 

 

 

 

３．保育園の待機児童対

策について 

(1) 国民健康保険都道府県単位化

について 

(2) 子育て世代への軽減対策につ

いて 

(3) 糖尿病患者の状況（人数・医

療費ほか） 

(4) 糖尿病の重症化予防と特定健

診の結果に対する受診勧奨に

ついて 

(1) ハラスメントに関するアンケ

ート調査について 

(2) 適正な運営費交付金について 

(3) 第３期中期目標・中期計画の

策定について 

(1) 認可外保育園の現状について 

(2) 今後の取り組みについて 

(3) 認定こども園・幼稚園を活用

した３歳未満児の保育サービ

スの提供について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２７ 前 東 直 樹 

１．口腔ケア対策の推進

について 

 

 

 

 

 

 

 

２．有害鳥獣対策につい

て 

 

 

３．地域医療構想につい

て 

(1) 口腔ケアの中心である歯周病

対策について 

(2) 高齢者に対する口腔ケアにつ

いて 

(3) 妊婦に対する口腔ケアについ

て 

(4) 子どもの口腔ケアについて 

(5) 学校における口腔ケアについ

て 

(1) 下関の有害鳥獣被害の現状と

取り組みについて 

(2) 森林税の活用と林業支援につ

いて 

(1) 地域医療構想調整会議につい

て 

(2) 基幹病院実現のための今後の

方向性について 

(3) 外部有識者検討会について 

(4) 地域医療の全体構想（方針）

の見通しについて 

 
 


